

Umzug des Gesundheitsamtes in die Dornierstraße und Zusammenführung der beim Gesundheitsamt ausgelagerten Bereiche, insbesondere der Schwangerenberatung, am neuen Standort

In der Kreistagssitzung am 27.07.2020 hat der Kreistag (KT-Drucksache Nr. 115/2020) der Anmietung von weiteren Flächen im sogenannten Rondagebäude in Böblingen in der Calwer Straße 7 zugestimmt, um dort neben dem Sozialen Dienst des Jugendamtes auch die Psychologische Beratungsstelle, welche bisher in der Waldburgstraße untergebracht war und die Schwangerenberatung des Landkreises unterzubringen. Ziel war es letztlich die genannten Einrichtungen räumlich zu konzentrieren.

Diese Intention war zum damaligen Zeitpunkt auch richtig, weil für die Schwangerenberatung (=Teil des Gesundheitsamts) dringend neue Räumlichkeiten gesucht wurden, da die Räume in der Bahnhofstraße nicht den vorgeschriebenen baulichen Anforderungen z.B. hinsichtlich des Schallschutzes entsprachen, d.h. der Datenschutz konnte wegen der Hellhörigkeit der Räume nicht in ausreichendem Maße gewährleistet werden und gleichzeitig keine anderen Räumlichkeiten zur Verfügung standen.

Inzwischen hat sich die Situation jedoch geändert. Durch die geänderten Rahmenbedingungen (Stellenzuwachs infolge neuer Aufgaben und daher gesteigerter Raumbedarf) beim Gesundheitsamt und neue Entwicklungen bei der Liegenschaftsverwaltung wurde im Frühjahr 2022 beschlossen, das gesamte Gesundheitsamt in gemietete Räume in die Dornierstraße in Böblingen auszulagern und im Rahmen dieses Umzugs die ausgelagerten Bereiche, wie z.B. die Schwangerenberatung, dort zusammenzuführen. Dies ist insbesondere aus arbeitstechnischen und pragmatischen Erwägungen (kurze Wege, Einbindung in die Amtsstrukturen, Nähe zu den KollegInnen, besserer Kontakt und Austausch) sinnvoll und führt zu Arbeitserleichterungen bzw. Synergieeffekten.

Daher wird, abweichend von der Planung im Jahr 2020 die Schwangerenberatung nicht in das Rondagebäude, sondern in die Dornierstraße umziehen und mit den anderen Bereichen des Gesundheitsamts bzw. des Sachgebiets wieder an einem Standort vereint sein.

Die Dornierstraße ist – wie auch das Rondagebäude – sehr gut mit dem ÖPNV zu erreichen (5 Minuten Fußweg von S-Bahnhaltestelle Hulb) und daher für den geplanten Zweck gut nutzbar.

Der Umzug des Gesundheitsamts insgesamt wird – nach Abschluss der notwendigen Renovierungsarbeiten voraussichtlich im August 2022 stattfinden.

Die Räumlichkeiten im Rondagebäude, die dort für die Schwangerenberatung vorgesehen waren, sollen zukünftig vom Dezernat 2 genutzt werden.